
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1805.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 14 de Agosto.

Se ha manifestado la fiebre amarilla en Newhaven y en la Providencia; casi todas las familias acomodadas se han salido al campo. — El Gobernador de las islas de Bahama ha publicado un bando prohibiendo el comercio de los buques Americanos, excepto si van á llevar provisiones. Los negociantes de este pais han sentido mucho semejante orden, que á la verdad no es muy á propósito para reconciliarnos con tantas otras que han tomado los Ingleses algun tiempo hace en perjuicio de nuestro comercio.

En el mes de Julio próximo pasado han sido presos en la Carolina del norte muchos negros como reos de un abominable proyecto, que se encaminaba nada ménos que á envenenar á todos los blancos de aquella provincia. Varios hacendados han sido víctimas de tan horrible maldad ántes que se descubriera; pero ya estan asegurados los principales delinquentes. No han sido sentenciados hasta ahora mas que 20; entre los condenados á muerte, uno de ellos ha sido quemado vivo. Siguen haciendo diligencias de oficio, y las cárceles de la Carolina se van llenando de estos malvados, cuya trama estaba bien urdida, y se habia extendido considerablemente.

TURQUIA.

Constantinopla 17 de Agosto.

En Egipto no hay novedad particular. A peticion de los empleados, de la tropa y del pueblo ha sido confirmado Mehemed-Ali en la plaza de Kaymacan: Hurschild-Baxá ha hecho dimision del Gobierno del Cayro, y ha sido nombrado Gobernador de Gedda. Los Beyes siguen cometiendo tropelías y violencias sin número, y puede asegurarse que en aquel desventurado pais no hay ya industria ni comercio.

Kadri-Agá continúa molestando las cercanías de Andrinópolis, Rodosto y Gallópolis; 20 pueblos han quedado reducidos á cenizas, y las mugeres y los niños han sido vendidos por esclavos de orden de aquel bárbaro. — Tambien se ha sublevado contra la Sublime Puerta Abú-Merrak, Gobernador de Jaffa, y ha sido nombrado el Baxá de Damasco para ir á sojuzgarlo.

Escriben de la Natolia que ha sido de corta duracion el triunfo de Ta-

yar, Baxá de Trapizonda. Este rebelde se figuró que ya no era temible su enemigo vencido, y con tan precaria seguridad distribuyó sus tropas en las plazas que habia conquistado. El Gobernador de Erzerum, Jussuf-Baxá, que ántes fué Gran Visir, aprovechó esta ocasion, juntó sus fuerzas con las de Kara-Osman-Oglow, cayó súbitamente sobre el incauto Baxá de Trapizonda, y lo derrotó del modo mas completo: 60 fusiles cogidos por los vencedores en el campo de batalla manifiestan la importancia de esta accion, que ha dexado respirar á la Sublime Puerta de un rebelde tan peligroso. Ha remitido aquí Jussuf-Baxá las cabezas de 50 de los principales Oficiales de Tayar, las quales han estado expuestas al público delante de la puerta del Serrallo en los dias 25 y 26 de Julio.

En otras cartas de la Natolia se cuentan de diferente manera los sucesos acaecidos en aquella provincia. Dicen que habiendo logrado Tayar-Baxá un triunfo de corta consideracion, creyó poder capitular honoríficamente, y para ello comisionó á 4 de sus Oficiales; pero Jussuf-Baxá, en vez de dar oidos á ninguna proposicion, mandó decapitar á los diputados en medio de su campo. Indignado y enfurecido Tayar-Baxá de una accion tan villana, reunió toda su gente, y á fin de animarla, expuso á los soldados la suerte desgraciada de los 4 Oficiales, y concluida la arenga fué al enemigo con la mayor impetuosidad, y lo derrotó completamente. Jussuf-Baxá creyó salvarse con la fuga mas precipitada; pero la caballería de Tayar-Baxá lo hizo prisionero con 12 de los que le acompañaban.

DINAMARCA.

Copenhague 10 de Setiembre.

Antes de ayer llegó aquí el navío la Victoria, procedente del mar del Norte, y pronto dará la vela con destino á Eckeruforde para traer á S. A. el Príncipe Real. — Está señalado el 25 de este mes para las maniobras de otoño, que durarán 10 ú 11 dias. — Las desagradables noticias relativas á renovacion de hostilidades en el Continente no han perjudicado hasta ahora á nuestro comercio; por el contrario han sido muy crecidas en este tiempo las remesas para las dos Indias.

La reunion de varios Regimientos de caballería en los Ducados en que no pudo verificarse en la primavera, por razon del contagio que habia en los caballos, se verificará el 25 del corriente, y de este modo no se incomodará el labrador en sus faenas, porque la cosecha ha sido mas tardía que otros años.

Habíamos creído que con la entrada del otoño mejoraria la estacion; pero todas las señas son de que sucederá todo lo contrario. Desde 1.º de este mes no cesa de llover de dia y de noche, y el sol, que se descubre algunos ratos, no es bastante para secar las mieses.

ALEMANIA.

Viena 9 de Setiembre.

Las tropas Rusas que llegaron últimamente de Sebastópolis á Constantinopla han salido ya para Corfú; el General Ghardik, que las manda, estuvo ántes al servicio de la República de Holanda. Cuenta dicho Oficial que

de aquí á 3 semanas llegarán de Sebastópolis 1200 hombres de tropas destinadas igualmente para Corfú.

Francfort 22 de Setiembre.

El ejército Frances de las costas va aproximándose al teatro de la guerra con la mayor celeridad. Todos creíamos que el Emperador de los Franceses estaba prevenido para qualquier acontecimiento. Las tropas que vienen de Boloña y de lo interior de Francia con destino al Rhin compondrán un ejército de 21600 hombres; en Italia hay ya otro de 12200; de Holanda estan ya en camino 2500, y para hoy 22 llegarán á las inmediaciones de Maguncia unos 12 á 14000 hombres del ejército de Hannóver; y en fin por todo el mes de Octubre se reunirán á esta muchedumbre de soldados 6000 conscriptos.

En Munich está disponiéndose el palacio del Príncipe Guillermo para alojamiento del Emperador de Alemania y del Archiduque Fernando. El Archiduque Carlos salió de Viena el 15 del corriente para Italia; y durante su ausencia queda encargado del despacho de la Guerra el Feld-Mariscal Conde Josef de Colloredo, Ministro de Estado. — Van á formarse dos cuerpos de ejército Prusiano, uno en la Westfalia, y el otro en la Prusia occidental: los Regimientos de que han de componerse habrán ya comenzado á marchar hácia sus respectivos destinos. Dichos cuerpos, que han de servir para proteger las fronteras, constarán de 55 Batallones de infantería y 65 Esquadrones de caballería. — S. M. Prusiana está ya en Berlin, y ha mandado llamar al Duque reynante de Brunswick.

Luego que el Embaxador Frances en Viena tuvo noticia de que los Rusos pisaban ya el territorio Austriaco, despachó inmediatamente un correo á Paris. El ejército Ruso que ha entrado en la Gallitzia no llegará probablemente hasta mediados de Octubre al Austria Alta. No sabemos si estos extrangeros pelearán de por sí en los parages que se les hayan señalado, ó si, reunidos al ejército Austriaco, seguirán los mismos movimientos, y tomarán igual parte en las operaciones de las tropas Imperiales.

La Dieta del Imperio Germánico va muy en breve á continuar sus sesiones. Casi todos los Enviados de las diferentes Potencias estan ya de vuelta en Ratisbona.

El Coronel Glutz, que ha estado en Viena diputado por la Confederacion Helvética, ha vuelto á Soleure con la agradable noticia de que el Austria ha accedido á la neutralidad de la Suiza, con la condicion de que ha de ser comprehendido en ella el Vallés.

Stuttgardt 23 de Setiembre.

Las tropas del Elector de Baviera van juntándose en Franconia y el Alto Palatinado. Creemos con bastante fundamento que la Franconia, excepto las posesiones Prusianas, no estará comprehendida en la línea de demarcacion y de neutralidad, y que el ejército Bávaro se juntará con el del Mariscal Bernadotte, el qual viene caminando por el Electorado de Hesse y el territorio de Fulda para atacar á los Austriacos. Esta noticia se ha confirmado por una carta de Nuremberga, en la qual se añade que las tropas Prusianas, que estan en los Margraviatos de Anspach y de Bareuth, no tienen todavía orden ninguna para ir á las fronteras del Circulo de Franco-

nia. Si la cosa es cierta, el ejército Austriaco, que tan imprudentemente se ha internado en Suabia, se vería atacado por la espalda, ó á lo ménos por su costado derecho, por el ejército Frances y Bávaro; y mucho ántes de llegar á las manos, con las fuerzas formidables que tiene por delante, se vería en la bochornosa precision de volver á pasar mas que de priesa el Lech y el Inn.

Lembergá 14 de Setiembre.

A la lista de los Generales que han de mandar los dos ejércitos Rusos baxo las órdenes del Conde de Apraxín, tenemos que añadir los nombres del Conde de Buxhouden, Gobernador de Riga, los Generales de infantería Michelson y Gulemts, gefes, y el Conde de Tolstoy, Gobernador militar de S. Petersburgo.

Como las fronteras de la Prusia se han hecho inaccesibles á los Rusos por la voluntad enérgica y terminante de S. M. Prusiana de mantener la neutralidad, y por la presencia de los varios cuerpos de ejército encargados de cubrir los confines de los dominios de aquel Soberano, han tomado los gefes de las tropas Rusas un rumbo que los aleja bastante de las posesiones Prusianas en Polonia: en consecuencia de esta firme resolucion han pasado 4 columnas del ejército Ruso por las cercanías de Brody hácia el extremo oriental de la Gallitzia para ir á Moravia; unas pasan cerca de Pulaw, y las otras por cerca de Cracovia, y no léjos de nuestros muros. A los Oñciales de infantería no les pasa caballos el Emperador de Rusia para su viage, y solo á su costa es como pueden traerlos.

G R A N B R E T A Ñ A.

Lóndres 19 de Setiembre.

Se dice todavía que el Duque de Yorck mandará la expedición que se prepara para el Continente; lo que hace presumir que se dirige contra Holanda.

„La Inglaterra se halla ya próxima á ver realizadas sus esperanzas, y los soldados de una liga poderosa y activa estan prontos á salir á campaña. Bonaparte ha dicho que la Inglaterra, reducida á sus solos recursos, no podia emprender nada contra la Francia: el orgullo Británico se ha ofendido de este juicio; pero el estado actual de Francia prueba quan bien fundado está. Serán vanos los esfuerzos de Inglaterra si emprende la guerra sin el auxilio de los aliados, no hallándose con medios de levantar un ejército poderoso para acometer las fronteras de Francia erizadas de cañones y de armas. Puede quedar aniquilado un ejército de 50⁰⁰⁰ Ingleses ántes de llegar á las manos; pero igual número de Rusos ó de Austriacos merece mas atencion que todo el poder reunido de estas islas. Esta verdad, de que estan bien convencidos los Ministros de S. M. Británica, y que en vano han disimulado, les ha movido á agotar todos sus recursos en renovar una liga que pueda suplir á su nulidad en la parte militar: y al cabo han conseguido el fin de tan largos y trabajosos esfuerzos. En tanto que con una nueva seguridad goza la Inglaterra de las ventajas que usurpa á las demas naciones, de su preponderancia marítima, de la extension de sus colonias, y de la ruina del comercio Europeo, los Rusos caminan á los campos de batalla,

en que sellarán con su sangre la prosperidad de la nacion comerciante que paga sus servicios. Ahora resta saber si esta consideracion, con que se pretende aterrar al enemigo, será capaz de reducir su poder, que se mira como tan peligroso.

Es la Rusia, dicen, muy poderosa; lo que es muy cierto; pero tambien lo es la nacion Francesa, puesto que hasta sus mismos enemigos se atemorizan con el exceso de su poder; el que empleándolo solo en proteger á los Estados débiles, y en afirmar la paz, lo empleará sin duda en mantenerse en el estado en que se halla, y en conservar el nombre de *pueblo grande* que las demas naciones la han dado. La ciencia militar ha llegado en estos tiempos á tal punto de perfeccion, que los sucesos de la guerra estan reducidos á cálculo; y así sacaremos un resultado fundado en todas las probabilidades, si exáminamos imparcialmente los recursos de los enemigos de Francia y de sus aliados.

Se ha pretendido primeramente que la fuerza real de Francia, esto es, sus recursos pecuniarios son inferiores á lo que eran en tiempo de la Monarquía antigua; que va á hacer quiebra; y que en sus departamentos reyna la mayor miseria: todo esto es falso. Es de hecho que la Monarquía Francesa tenia una deuda enorme, cuyo interes, unido á los gastos ordinarios, producía un *deficit* considerable; y que el Imperio Frances tiene en el dia una renta fija de 750 millones de pesetas, pagados los intereses de su deuda: de consiguiente es mucho mas rico que lo era el Reyno de Francia.

Es muy ventajosa la comparacion que puede hacerse del estado actual de Francia con el de Inglaterra. Su deuda nacional no es ninguna, la de la Gran Bretaña es de 500 millones de esterlinas. La Francia puede ahorrar 30 millones sin recurrir á una parsimonia sórdida: sus impuestos son considerables sin ser opresivos. En Inglaterra al contrario, las contribuciones públicas son una carga monstruosa, baxo cuyo peso estaria arruinada la nacion, si no la sostuviese el orgullo nacional, y si el sentimiento de la necesidad mas absoluta, en especial durante la guerra, no la impusiese toda especie de sacrificios. Los Franceses pagan como un 20 por 100 de su renta territorial, y los Ingleses pagan 39 por 100.

No entraríamos en estos pormenores si no fuese menester responder alguna vez á escritores cuya pluma venal exágera los recursos de Inglaterra, y calumnia el gobierno y el estado de Francia.

Si tales son los recursos pecuniarios de Francia, es todavía mas temible su estado militar, fundado en proporciones iguales. Baxo este aspecto la única Potencia que pueda oponérsela es la Rusia. En las circunstancias actuales es muy curiosa la comparacion exácta de las fuerzas de ámbos Estados. La poblacion de Francia es á lo ménos de 30 millones de almas, á que pueden añadirse muy bien otros 12 en Holanda, Suiza, Reyno de Italia y en los países conquistados de Alemania: lo que compone un total de 42 millones. Los exércitos Franceses son de 500⁰⁰⁰ hombres efectivos.

La Rusia tiene 36 millones de almas esparcidas en un espacio inmenso, que forma casi la quinta parte del mundo. De esta distribucion desigual de la poblacion de Rusia y de la de Francia resulta una consecuencia natural,

y es que en Rusia se levantan los ejércitos con mucha lentitud y dificultad, porque hay provincias en donde no pueden reclutarse 100 hombres sin despoblarlas. Sin duda sus soldados son valientes; pero es un absurdo pretender que puede enviar gran número de ellos lejos de sus confines: si la guerra se hiciese en sus fronteras, entonces el caso sería diverso: mas es evidente que en la lucha actual las fuerzas militares de Rusia no son iguales á las de Francia. Si la Rusia envia dos ejércitos de 80000 hombres, uno de los cuales esté destinado, al cabo de cierto tiempo, á completar el otro, es probable que este último aguardará mucho tiempo al que debe llenar los huecos que hayan hecho en él las armas enemigas.

Los ejércitos Rusos no pueden acercarse á Francia sino por dos caminos, por Alemania ó por Italia. Su entrada por Alemania no puede tener grandes resultas sino en quanto la favoreciese la Prusia; pero hay muchas razones que impiden el creer que la Corte de Berlin quiera jamas favorecer este designio. Aléguense las razones que se quieran contra la determinacion de la Prusia de no permitir el paso de los Rusos por su territorio, es evidente que á esto mismo se opone su propio interes, porque tiene mucho que temer de unos extranjeros, cuyos dominios estan vecinos á los suyos, y que serían sus enemigos naturales, en el caso en que la Casa de Austria se debilitase. La Prusia entreve la posibilidad de aumentar algun dia su poder con los despojos del Austria, y auxiliada por la Francia victoriosa. El único obstáculo á su engrandecimiento es la Rusia, y no ignora que es del interes, y tiene intencion la Francia de oponerla como una barrera formidable á la ambicion del Ruso, y de consiguiente aumentar sus fuerzas. Estas dos Potencias tienen pues un interes comun; es pues probable que se mantendrán aliadas, ó lo que viene á ser lo mismo, que la neutralidad Prusiana cerrará el Norte de Alemania á los ejércitos Rusos.

La comision reciente de Mr. de Nowosiltzoff y su retirada repentina prueba la importancia que las Potencias beligerantes dan necesariamente á la cooperacion de la Prusia. Ya no se cree en el dia que este negociador haya ido á Berlin, para pasar desde allí á Paris á tratar con el Emperador de los Franceses: se cree que su comision le llamaba á Berlin solamente: que el objeto verdadero de su viage ha sido empeñar á S. M. Prusiana á que entrase en la liga, y que no habiendo conseguido su fin, ha tomado el partido de retirarse como habia venido. Su partida repentina prueba que la Prusia sigue invariablemente el sistema de aficion á la Francia.

Los ejércitos Rusos dirigirán pues su marcha hácia Italia. Las fronteras de Francia son inatacables, y sobre todo por la parte de los Alpes. Apenas podrian los Rusos, con dos victorias consecutivas, penetrar hasta lo interior de estas montañas, donde las tropas Francesas se hallan puestas en sus baluartes, y pueden reparar sus pérdidas con el ejército de reserva y las milicias de Suiza. Los Rusos al contrario no podrian reclutar un hombre solo; sus pérdidas serian irreparables, y se concluiría la guerra del mismo modo que se terminó en 1799 con la retirada de los Rusos, aun suponiendo que en vez de ser vencidos, como lo fueron entonces, hubiesen conseguido algunos triunfos inútiles.

Han observado los curiosos que no conduce ahora á los Rusos un gefe:

como Suwarow, á quien miraban como el ángel de la victoria. Obedecían al mando de este hombre singular con un respeto supersticioso, y tenían en él una confianza ilimitada. Estos sentimientos, que pueden contarse entre las causas de las primeras victorias que consiguieron, los sostuvieron hasta la retirada que hicieron por entre los precipicios de Suiza. Los Rusos no tienen en el día la ventaja de ser acaudillados por Generales de grande reputacion; pero la tienen los Franceses, cuyos Capitanes se han ilustrado á la faz de toda Europa con innumerables victorias, y cuyos nombres han hecho olvidar las antiguas reputaciones militares.

Las victorias de los Rusos en Italia son pues muy dudosas. Veámos ahora qual es el teatro de la guerra en Alemania. Napoleon manda por aquella parte en persona, y capitanea la flor de los exércitos Franceses. El sitio, la toma, la defensa, y la recuperacion de algunas plazas fuertes, fuéron el resultado de tres, de quatro y de cinco campañas en la guerra última. Los Franceses ocupan ahora todas estas plazas; y al empezar esta guerra se hallan en el estado en que concluyeron la pasada. Los primeros atrincheramientos de los Austriacos son sus puestos avanzados: ya no existe otra barrera entre las fronteras de Francia y los muros de Viena. Antes de quatro meses puede ser sitiada esta capital, sin que la Rusia pueda impedirlo, ni socorrerla.

Pueden tambien considerarse las cosas baxo otro aspecto. Los Rusos penetrarán, como hemos dicho, ó por Alemania ó por Italia. Si, contra toda probabilidad, se supone que reunen sus fuerzas en Alemania, la Italia queda abandonada á merced de los Franceses; si abandonan la Alemania, se presume que el Austria sola no pueda defenderla. En fin, si se dividen los Rusos, es probable que sean derrotados en una y otra parte, y que acaben por abandonar á la Francia y á la Prusia las provincias Austriacas en cambio de la Turquía Europea. En todo esto, ¿qué habrá ganado la Inglaterra, y qué quedará al Emperador de Alemania?" (*The Weekly Messenger*. Correo Semanal.)

SUIZA.

Basilea 25 de Setiembre.

El cuerpo de exército que estaba en las cercanías de Bregentz al mando del General Wolfskehl, se ha dirigido el 17 de este mes hácia la Alta Suabia, lo qual prueba que los Austriacos no piensan entrar en el territorio de la Suiza.

FRANCIA.

Strasburgo 30 de Setiembre.

La proclama del Emperador es del tenor siguiente:

„Soldados: la guerra de la tercera coalicion está empezada. El exército Austriaco ha pasado el Inn; violado los tratados, acometido y echado de su capital á nuestro aliado..... Vosotros mismos habeis tenido que acudir á marchas forzadas á la defensa de nuestras fronteras; pero ya habeis pasado el Rhin, y no nos detendremos hasta que hayamos asegurado la independencia del Cuerpo Germánico, socorrido á nuestros aliados, y confundido el orgullo de los injustos agresores. No volveremos á hacer paz sin garantía: nuestra generosidad no volverá á engañar á nuestra política. — Solda-

dos, vuestro Emperador está entre vosotros. No sois mas que la vanguardia del gran pueblo: si es necesario, á mi voz se levantará todo él para confundir y disolver esta nueva liga que ha tramado el odio y el oro de la Inglaterra. — Soldados: tendremos que hacer marchas forzadas, que sufrir fatigas y privaciones de toda especie; pero sean las que fueren las dificultades que nos opongan, las venceremos, y no descansaremos hasta haber colocado nuestras águilas en el territorio de nuestros enemigos.”

Todas las noticias estan conformes en que el ejército Austriaco continúa su marcha hácia la Selva Negra. Una de sus columnas ha entrado en el Electorado de Wurtemberg: nuestros destacamentos de caballería los han encontrado del lado de Knibis; pero no se han cometido hostilidades. — Las tropas del mando del General Gottesheim han ocupado á Stuttgart, Tubingen y algunas otras ciudades inmediatas, y parte de la vanguardia Austriaca se ha adelantado hasta Pforzheim en el Electorado de Baden.

Paris 3 de Octubre.

S. M. Prusiana ha remitido por medio del Marques de Luchesini, su Embaxador en esta capital, á Mr. Esmenard, autor del *Poema de la Navegacion*, la medalla de oro de la Academia de Berlin, con la carta que sigue: „La opinion pública ha señalado ya el lugar que debe ocupar el *Poema de la Navegacion* entre las obras que honran la literatura Francesa. Os doy gracias por habérmele remitido, y celebraré que la medalla de la Academia de Berlin, que con esta carta os envio, os recuerde alguna vez mi agradecimiento. En tanto ruego á Dios os tenga en su santa guarda. = Bareuth 13 de Junio de 1805. = Federico Guillermo.” La medalla tiene por un lado la efigie del Rey, y en el reverso estas palabras dentro de una corona de laurel: *Scientiarum et artium incremento.*

El General de division Miollis, nombrado Gobernador de la plaza de Mantua, ha sido presentado á prestar el juramento en manos de S. M. en estos términos: Juro defender la plaza de que S. M. me ha confiado el mando: sacrificar mi vida ántes que anticipar su rendicion un solo dia: desechar todo pretexto de capitulacion que se pretenda honrosa; no aceptar otra que la de prisionero de guerra sin armas, sin banderas, ni ningun honor militar, y de no estipular jamas ningun artículo reservado, de qualquier especie que sea, así para los Oficiales como para mí. — En el caso de sitio juro no entregar la plaza miéntras la guarnicion, sean las que fueren las resultas, tanto de almacenes como de hospitales y qualquiera otro objeto, no esté enteramente privada de pan y agua. — En caso de ataque, juro no entregarla hasta que tomadas las obras exteriores, y establecido el enemigo en el glacis y caminos cubiertos, haya hecho saltar la contra-escarpa, emprendido el paso del foso, y abierto brecha; de manera que en tal situacion esté convencido, como hombre de honor, que mi guarnicion está absolutamente imposibilitada de defender la brecha. — Juro no tomar en consideracion jamas, ni los acaecimientos que puedan ocurrir fuera, ni la imposibilidad de ser socorrido. — Reitero en fin el juramento de no entregar la plaza, que me está confiada, á no hallarme en la imposibilidad indudable de prolongar su defensa un solo instante.”

El Senado ha decretado que se levanten 800 conscriptos en el año de

1806, entrando á servir en las épocas que señalen los decretos del Emperador. Deberán ser de los Franceses que hayan nacido desde el 23 de Setiembre de 1785 hasta el 31 de Diciembre de 1786, ámbos inclusive.

Tambien ha decretado el Senado la organizacion de las guardias nacionales en estos términos: 1.º las guardias nacionales volverán á ponerse en planta en virtud de decretos Imperiales, expedidos en la forma acostumbrada para los reglamentos de administracion pública. S. M. el Emperador nombrará los Oficiales: 2.º S. M. el Emperador señalará el tiempo en que ha de efectuarse la nueva organizacion en cada uno de los departamentos y partidos del Imperio que entónces se señalarán: 3.º las guardias nacionales se emplearán en mantener el órden en lo interior, y en la defensa de las fronteras y de las costas. Las plazas fuertes se confian especialmente á su honor y valor: 4.º quando se requiera á las guardias nacionales para algun servicio militar, se les regulará como tales asegurándoles sus ventajas y sus derechos.

ESPAÑA.

Medranda, Obispado de Sigüenza, 18 de Setiembre.

El excesivo número de cadáveres que habia enterrados en la Iglesia Parroquial, y el continuo hedor que se experimentaba, obligó al Cura Párroco á idear la construccion de un campo santo, al tiempo que se circuló la órden Real para la pronta construccion de los cementerios; y con arreglo á los capítulos y espíritu de la Real órden, se dió principio á su construccion fuera de los muros del pueblo, unido á la ermita de la Soledad, á expensas de los caudales de la fábrica de la Iglesia Parroquial: se ha construido con toda la seriedad y decencia propias para un objeto tan piadoso como religioso: la portada es de sillería y de vistosa arquitectura: en ella se ha puesto esta inscripcion del Apocalipsi: *Beati qui in Domino moriuntur*. En medio del campo santo se ha fixado una cruz de piedra, de una elevacion proporcionada y con alguna magnificencia. El dia 14 del corriente el Ilmo. Sr. D. Pedro Inocencio Vejarano, Obispo y Señor de Sigüenza y de aquella Diócesi, tuvo el honor y la mas completa satisfaccion de bendecir y consagrar el nuevo campo santo, precediendo una plática sobre tan útil y piadoso establecimiento; y para mas excitar la devocion y veneracion de sus Diocesanos, concedió 40 dias de indulgencia por cada paso que en los entierros se dé al campo santo, y por cada Padre nuestro que se rezare por los difuntos que allí se enterraren: por último, mandó su Ilma. distribuir varias limosnas á los pobres que asistiéron á esta solemne ceremonia; quedando todo el pueblo edificado y movido de un santo temor y respeto á aquel sitio bendito y religioso.

Madrid 22 de Octubre.

S. M. se ha servido nombrar para la Abadía de la Colegial de Motril, en el Arzobispado de Granada, á D. Vicente Bernaldo de Quirós.

En los Regimientos de infantería de Córdoba, Mallorca y Búrgos, y en el Batallon de Voluntarios de Valencia se ha servido el REY conceder Subtenencias de bandera á D. Ignacio Morales, D. Pedro Gonzalez, D. Manuel Sacristan y D. Nicolas Pastor, el primero Cadete, y los demas Sargentos primeros de los mismos Cuerpos.

S. M. se ha servido promover á Subteniente de la Compañía fixa de Artillería de Mallorca al Sargento primero del quinto Regimiento del Real Cuerpo de Artillería D. Francisco Carrasco.

El REY ha promovido en los Cuerpos de Milicias Provinciales á Capitan de granaderos en el de Toro al de fusileros D. Cesáreo Escovar: á Capitanes de fusileros en los de Santiago y Guadix al Capitan, agregado al primero, D. Francisco Xavier Losada Pardo de Figueroa, y al Teniente del segundo D. Josef Castillo: á Teniente de granaderos en el de Ecija al de fusileros D. Cayetano Diaz del Castillo: á Tenientes de fusileros en los de Lorca, Monterey y Córdoba á D. Fernando Martinez Aguilar, Teniente agregado, y á los Subtenientes de granaderos D. Josef Dominguez y Don Francisco Valdelomar: á Subteniente de granaderos en el de Avila al de fusileros D. Benito Rubio Bocanegra; y á Subteniente de bandera en el de Monterey á D. Josef Lopez Romero.

En el Regimiento de caballería del Infante se ha servido S. M. conceder empleo de Alférez al Portaestandarte D. Vicente Rebert; y en el de Algarbe el de Portaestandarte al Cadete D. Narciso Carcer.

En los Regimientos de dragones se ha servido igualmente S. M. promover á Portaguiones, en el del Rey al Sargento primero D. Josef Tixero: en el de la Reyna al Cadete D. Josef María Naranjo; y en el de Almansa al Cadete D. Josef María Iribarren.

En América. S. M. se ha servido nombrar para una Media-Racion de la Metropolitana de Manila, en Filipinas, vacante por ascenso á Racion de ella de D. Tomas Casañas, á D. Josef Vicente de Arcega, Sacristan mayor de dicha Catedral.

Tambien ha conferido el REY la plaza de Regente de la Audiencia de México, vacante por fallecimiento de D. Cosme de Mier y Trespalacios, á D. Manuel del Castillo Negrete, Regente de la de Guatemala.

El 22 de Agosto último remitió por el correo D. Francisco de Urruela, de Madrid, á D. Juan Francisco de la Herran, del valle de Samano, en las montañas de Santander, un vale Real de 300 pesos de la creacion de Mayo, núm. 487,109, endosado á dicho Señor; y no habiendo llegado hasta la presente á su destino, el que supiere de su paradero se servirá remitirlo á Madrid al indicado Sr. Urruela, ó á Samano al referido la Herran.

El Sr. Teniente de Corregidor de esta villa D. Manuel Vicente de Torres, ante el Escribano del número D. Jacobo Manuel Manrique, ha señalado el dia 25 del corriente, á la hora de audiencia, para el remate de dos casas: la una intitulada del Platero, á los pies de la Parroquial de Santa María, núm. 1, manz. 443: su sitio 16,323 pies, tasada, con el valor de las obras de cañería para fuente, en 1.830,560 rs.: otra, que son dos sitios unidos, calle de la Cruz del Espiritu Santo, núm. 8 y 9, manz. 473, apreciado todo en 99,895 rs., con 7169 pies. Quien quisiere hacer postura á ellas, acuda ante dicho Señor y citada escribanía.

El Sr. Teniente Corregidor de esta villa D. Torquato Antonio Collado ha señalado para el dia 26 del presente el remate de dos casas: la una en la calle de San Anton, núm. 11, manz. 328, su sitio 2326 pies, su valor 20,401 rs.; y la otra en la calle del Escorial, núm. 15, manz. 462, con 1747 pies, tasada en 33,193 rs. Quien quisiere hacer postura á ellas, acuda ante dicho Señor y escribanía del número de D. Jacobo Manuel Manrique.

Por providencia del mismo Sr. Teniente, y escribanía numeraria de D. Ramon de Milla Cuellar, dictada en los autos de concurso y dimision de bienes de D. Antonio María Bustamante, vecino que fué de esta Corte, de que está conociendo S. S., se ha mandado se haga saber á los acreedores del referido concurso, que en el término preciso y perentorio de 15 dias comparezcan en su juzgado y citada escribanía á calificar sus créditos y decir de su derecho; con apercibimiento de que pasado, sin mas citarles ni emplazarles, se substanciarán los autos en los estrados de la audiencia, y les parará el perjuicio que haya lugar.

Por el expresado Sr. Teniente Corregidor se ha señalado para el remate de una casa, sita en la calle de la Comadre de Granada, núm. 39., manz. 50, tasada en 67,800 rs., el dia 22 del corriente, de doce á una de la mañana, en las puertas de su audiencia, por ante el Escribano de número D. Claudio Sanz.

Por el juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde de la Real Casa y Corte, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias, para pago de acreedores, una casa-meson, sita en la plaza del lugar de Majadahonda, de 11,558 pies de sitio, tasada en 51,367 rs.: un majuelo de viduño tinto, en término de dicho lugar, al sitio que nombran detras de S. Roque, de 5365½ cepas, con inclusion de 275 marras, tasado á 10 rs. cada cepa, á cuyo respecto importa 53,655 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas dos fincas, juntas ó separadas, acuda ante el citado Sr. Alcalde, por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

Por providencia del Sr. D. Ramon Navarro Pingarron, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real Casa y Corte, y escribanía de provincia de D. Valdomero Moraleda, se ha mandado sacar nuevamente á pública subasta una casa sita en la calle de los Reyes, núm. 5, manz. 529, con 2370 pies de sitio, tasada en 105,885 rs., y se ha señalado para su remate el dia 4 de Noviembre próximo en la audiencia de S. S.

Observaciones justificadas y decisivas sobre que la fiebre amarilla pierde dentro de una choza toda su fuerza contagiante, y sobre que se precave tambien y se cura, de un modo hasta ahora infalible, con la quina tomada por un método absolutamente nuevo y distinto del que se ha usado comunmente, por D. Tadeo Lafuente, Médico Consultor de los Reales Exércitos, pensionado por S. M., individuo del Real Colegio Médico de Madrid, Académico asociado de la Real Academia Médica Matritente, Comisionado repetidas veces en calidad de Inspector de la salud pública del distrito del Campo de Gibraltar por los Excmos. Sres. Comandantes del mismo: un tomo en 8.º marquilla, impreso en la Imprenta Real, donde se hallará de venta, á 10 rs. en rústica y 14 en pasta. La importancia del título de esta obra hace superflua toda recomendacion, y acredita que los desvelos paternales de S. M. para remediar esta plaga, y su constante solicitud por la salud de sus amados vasallos no han cesado con la cesacion de la fiebre amarilla que hemos experimentado este año en España, á impulsos de las sabias y benéficas disposiciones del Gobierno, que ha ordenado la impresion de esta obra, para oponer á dicha calentura un método curativo, seguro y eficaz, en caso de que se reproduzca, así en España como en sus vastas posesiones ultramarinas — En el suplemento á la Gazeta de 19 de Julio de este año se anunció esta obra al público, y se ha impreso dicho suplemento en ingles en la Gazeta de Gibraltar intitulada la Crónica, con mucha aceptacion por la importancia y novedad del asunto. — Se advierte que en dicho suplemento, en la pág. 4, lín. 7, donde dice *que cada toma de quina debe darse cada tres horas*, debe decir *cada dos precisamente*; y en la pág. 1, lín. 4, donde dice *Cirugía*, debe decir *Junta de Medicina*.

Memorial literario, ó Biblioteca periódica de ciencias y artes, núm. 29, perteneciente al día 20 de Octubre. Contiene el anuncio de una obra de Botánica de Vildenow; usos económicos del serbal de cazadores; conclusion de la carta sobre el Anti-Quixote principiada en el número anterior; Coridon y Galatea, égloga; la candidez de Elisa, oda; de Elvira, oda; diálogo entre D. Quixote y Sancho, soneto; noticias de la Sociedad Teyleriana, y anuncios. Se hallará á 3 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Argueta, calle de la Montera, donde se admiten subscripciones para todas partes: los 3 tomos publicados en este año se venden á 26 rs. cada uno en pasta fina.

Cádiz Fenicia, con el exámen de varias noticias antiguas, que conservan los escritores Hebreos, Fenicios y Arabes, por el Excmo. Sr. D. Gaspar Ibañez de Segovia, Marques de Corpa y de Mondejar. Esta obra, hasta ahora inédita, no necesita mas recomendacion que llevar al frente el nombre de su autor, bien conocido y estimado de los literatos por la grande erudicion que ha manifestado en sus obras. Sin embargo, en la que ahora se publica parece que ha derramado todo el lleno de ella; siendo digna de admiracion su vasta lectura de tantos autores como cita, muchos de ellos bien raros y nada comunes: 3 tomos en 4.º Se hallarán en la portería del Convento de la Merced Calzada, y en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Coleccion de los mejores papeles poéticos y composiciones dramáticas de Don Francisco Mariano Nifo: obra nueva: 2 tomos en 8.º Se hallarán en la librería de Esparza, puerta del Sol. — En la misma librería se venden tambien las siguientes traducciones y obras del autor: El Idioma de la razon: un tomo en 8.º — El Idioma de la religion: id. — La Religion del hombre de bien: id. — La Grandeza del alma: id. — El Clamor de la verdad: id. — La Vida del Papa Clemente XIV: id. — Las Cartas de dicho Papa: 5 tomos id. — Principios fundamentales de la religion: 2 tomos id. — El Cristiano de estos tiempos: 2 id. — La Posesion de sí mismo: 2 id. — El Universo enigmático: uno id. — La Despedida de la Mariscala: uno id. — Los Carácterés, ó señalés de la amistad: id. — La Verdadera Alegría: id. — La Conversacion consigo mismo: id. — El Verdadero Mentor: id. — El Viage de la razon por la Europa: 2 id. — Las Noches clementinas: 2 id. — La Pintura de la muerte: uno id. — Los Verdaderos intereses de la patria: id. — Meditaciones para cada dia del año: 2 id. — Caxon de sastre, ó coleccion de muchas piezas de prosa y verso: 6 id. — Varios Discursos eloqüentes, políticos y morales: uno id. — Relox con despertador y mostrador cristiano: uno id. — Sermones escogidos de los mas célebres Predicadores de Francia: 3 tomos en 4.º

Coleccion de estampas que representan las figuras alegóricas de la divina Profecía para la nueva edicion del Apocalipsi de S. Juan, explicado por el V. Gregorio Lopez, natural de Madrid: un tomo en 8.º mayor: para las dos ediciones de la Biblia en el mismo tamaño en latin y castellano, y castellano solo, traducida por el Ilmo. Sr. D. Felipe Scio, y para la obra que se publica de la Historia general de la Iglesia cristiana &c., sacada principalmente del Apocalipsi de S. Juan: entrega 3.ª La 4.ª y última entrega se hará á la mayor brevedad, todo conforme al prospecto que se dió en la Gazeta de 4 de Junio de este año. Se hallará en la librería de Burguillos, casa nueva del Conde de Tepa.

NOTA. En esta Gazeta se incluye una noticia de los alcances correspondientes á individuos del Real Cuerpo de Artillería de Marina del Departamento del Ferrol.